

## **Comunicado de la Sociedad Andaluza de Medicina Familiar y Comunitaria: Día mundial de la parada cardiorrespiratoria: 16 de octubre de 2024**

Dentro programa ESVAP Andalucía y el grupo de urgencias de la SAMFyC nos gustaría realizar un llamamiento a todos los socios posibles para llevar a cabo una formación simultánea en soporte vital básico en múltiples centros escolares de Andalucía. Esta iniciativa tiene como objetivo educar a los alumnos en técnicas esenciales de soporte vital básico, aumentando así la capacidad de respuesta ante situaciones de emergencia.

La formación se llevará a cabo en colaboración con los enfermeros escolares, quienes desempeñarán un papel crucial en la impartición del contenido y en la supervisión de las prácticas. El programa se desarrollará de la siguiente manera:

1. **Selección de Centros Escolares:** Identificación y selección de los colegios participantes en toda Andalucía.
2. **Coordinación con Enfermeros Escolares:** Colaboración estrecha con los enfermeros escolares para planificar y organizar las sesiones de formación.
3. **Colaboración con las unidades de gestión clínica y con los distritos sanitarios** para obtener el material necesario para dar los talleres de soporte vital, así como para permitir liberar a los profesionales durante una mañana docente, dentro de una actividad a la comunidad local.
4. **Desarrollo de Material Didáctico:** Creación de guiones, presentaciones y otros recursos necesarios para la formación.
5. **Sesiones de Formación:** Realización de talleres prácticos y teóricos en soporte vital básico, adaptados a la edad y nivel de comprensión de los alumnos.
6. **Evaluación y Seguimiento:** Evaluación de los conocimientos adquiridos y seguimiento para asegurar la retención y aplicación de las técnicas aprendidas.

Esta propuesta tiene el potencial de crear una comunidad más preparada y consciente, capaz de actuar de manera efectiva en situaciones de emergencia, salvando vidas y reduciendo el impacto de accidentes y urgencias médicas. Es una actividad que involucra a la comunidad, promoviendo la educación y la cooperación entre los diferentes actores sociales para mejorar la respuesta ante emergencias.